
4月定例会報告 

4月 28日（土）午後 1時 30分～ 5時 

会場：立川・NHK会議室 出席者 22名 

平成２４年度最初の定例会は NHK 海老澤さんと

（株）アース・オン塩原さんの二人のアドバイザー

をお迎えし、会員２０名と合わせて 22 名で開かれ

ました。司会は渡辺代表幹事が務めました。 

 この日に今年度会員名簿が配布されました。 

 また、NHK備品のブルーレイディスク・プレーヤ

ーが会場に備え付けられ、借用・使用を始めました。 

1. 自主作品の発表と海老澤・塩原講評 

菅原 正三さん「陽春の根川緑道」 6分 30秒（HD） 

立川市南部を横切る根

川緑道の桜を中心に、自

然と歴史に触れながら

美しい水辺を撮影して

みました。 

評：桜もきれいで美しい風景だったし、地図に動き 

があって歩いたルートが判り、良かった。言うこと 

ないぐらいハイレベルの作品だ。最初のＢＧＭもい 

いセンスだなと思った。ただ１ヶ所、石碑をアップ 

にして字が読めるようにしたかっただけ。 

加藤 須満子さん「私も一緒に頑張るから」７分２0

秒（HD） 

            ５２年間共に暮した主人

が病気入院。一年前を回

想しながら、主人に希望

を持ってもらう為に作品 

にしてみました。 

評：素晴らしい。感動的だ。ぜひ元気になって息子 

さんが居るアメリカ本土へ行ってください。 

構成的にはもう少し緻密に。同じような場面の繰り 

返しがある。息子さんがかつてハワイに居たことを 

ナレーションや昔の絵を入れてハッキリさせた方が 

良い。静止画もズームアップすると効果的だ。かな 

りレベルアップした。この作品はもっとじっくり練 

った方が良い。感動的だ。 

岩沢 初男さん「渡辺・岩沢の夫婦旅：潮来水郷舟下

り」８分１０秒 

バスツアーで渡辺（初）・

岩沢の夫婦が潮来ショウ

ブ園へ舟下りに行きまし

た。現地に着いたら雨が降 

ってきて、傘を差しながら三脚はあまり使えず、レ 

ンズには水滴が付きで、苦労してカメラを回しまし 

た。 

評：雨が残念だった。船頭のおばさんの話が面白か 

ったが、途中で切られて話が分からなくなった。話 

の一区切りで切ること。オーバーラップを使い過ぎ 

だ。基本のカット繋ぎを守ること。テロップにピン 

ク色は良くない。全体にまとまりが無く、もっとコ 

ンパクトにまとめるべし。 

渡辺 實さん 「西府湧水」 ４分２２秒 

府中市内にただ１ヶ所残

る西府湧水の紹介ビデオ

です。長い時間をかけ、

ハケの地層を浸透して湧

き出る水に興味を覚えます。 

評：冒頭に左から右へのパンが画角は変えたが数カ 

ット続いたのは一寸うるさかった。湧き水のしたた 

る様子をローアングルで撮りたかった。水を飲まな 

いように、の看板は不要だ。 

黒沢 真さん「中川温泉と大雄山最乗寺」６分１８

秒（HD） 

冬真っ盛りの中、近場に

ある温泉を訪ねました。

御殿場線の谷蛾（やが）

にある信玄の隠し湯と云わ 

れる中川温泉です。翌日曹洞宗のお寺大雄山最乗寺 

をお参りしました。 

評：いつもヨーロッパを見てきたので一寸違和感が 

あったかな（笑）。夫婦での旅行とのことだが人物が 

あまり登場しないで寂しく感じた。貸切り風呂に入 
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ったの？入浴の撮影は無理だったか？ 最初、鉄道 

で現地に到着、という入り方が良かった。多宝塔の 

高さを説明するのに最初全体を見せてから拡大して 

パンダウンすると良かった。 

飯山 一伸さん「おとぎ列車」６分００秒 

東村山今昔物語シリー

ズの初期作品です。

8m/m フィルムのデジタ

ル変換を実施し、再上

映したものです。昔な

つかしいＳＬの記録で 

す。 

評：映画を見ているような感じだった。相当凝って 

撮っていたね。昭和の時代の昔懐かしい感じの画面 

だった（２５年前）。走行中の機関車を前から撮った 

のはどうやって？→重連の先頭の機関車の後部から 

２両目の機関車の頭を撮った。今回の変換の方法で 

昔の映像を色々工夫して編集する楽しみがある。 

菅原 富雄さん「梅の公園」４分４０秒（HD） 

青梅市の吉野梅林郷に

ある「梅の公園」を撮

影したもの。ピンク、

白など、色とりどりの

梅の花の様子を映像詩 

的にまとめた。 

評：素晴らしく綺麗だ。季節がピッタリだったのか、 

カメラが良いのか（笑）。カメラテストを兼ねたよう 

だが、いい色が出ていたし、解像度も高い。最初の 

パンがもっと動くかと期待していたら中途半端だっ 

たのは残念だった。全体にまとまっていて、見やす 

い作品だ。ＢＧＭは一寸違う落ち着いた物の方が良 

かった。 

加々美 俊明さん「野川ライトアップ」９分１８秒

（HD） 

４月１０日に野川の桜

のライトアップがあり

ました。アークシステ

ム社員の高橋さんの厚 

意で河川敷で撮影できました。素晴らしいと思いま 

した。ご覧になって下さい。 

評：野川の桜、大変きれいだった。照明の準備をし 

ている人が撮れたらもっと良かった。前半の会場の 

アナウンスが押しつけがましく、嫌な感じだったの 

で、絵は使ってアナウンスを消し、必要な説明はテ 

ロップにする。後半のムービングライトをもっとア 

ップにし、前半の準備状況の必要な絵だけをインサ 

ートするなどして、３分ぐらいに短縮できる。 

古谷 毅さん「南大沢お花見ハイク」６分２２秒 

山のクラブの仲間と、も

う３００回近くも一緒

に山を登ってきました。

しかし高齢化にともな 

い、一人減り二人減りして、会員も少なくなり、山 

も登れなくなり、里山や平地を歩くようになりまし 

た。それでも気心知れた仲間とのお花見ハイクは楽 

しいものです。 

評：ハイキング日和で、楽しそうな雰囲気が伝わっ 

てきて良かった。ほのぼのとする感じがする。食べ 

るシーンがあるとホッとする。乾杯のシーンで音が 

切れたのはまずかった。全体として何を伝えたいの 

か、どこがテーマの主役なのかが、ぼやけた。目に 

ついた物を片っ端から撮った感じだ。古谷さんにし 

ては少し雑で、編集で内容を絞った方が良かった。 

2. 交流クラブの会報類を回覧 

 札幌支部報４月号、金沢ＶＣＣ通信４月号、しず 

おかＳＡＶＣＳ通信３月号、ＮＨＫ事務局通信Ｎｏ． 

９２号を回覧しました。 

（編集後記）平成２４年度が３０名の会員構成でス 

タートしました。会場にＮＨＫのプレーヤーが備え 

られ、ＢＤの高画質作品の発表が増えることでしょ 

う。楽しみですね。 

              （渡辺 實 記） 

６月は公開セミナーです 

６月２３日（土）午後１時３０分～５時 

浜谷講師「ファイルベース時代の機材 最新情報」 

 会員は１２時半過ぎに集合し会場の設営を行

いますので、宜しくお願いします。 


